
По жизни с музыкой

Преподавателю Хомутовской 
музыкальной школы — 75!

 � С Т Р .  8u

Родительский контроль

Жители района вместе 
с Мэром проверили ход 
строительства школы

 � С Т Р .  3u

Быть полезной людям

Замглавы Мамонского МО 
Жанна Бурцева о развитии 
муниципалитета

 � С Т Р .  5u

Моя Россия...
Для фермеров Раченко она начинается с яблоневого сада, посаженного своими руками

12+

Издание администрации Иркутского районного муниципального образования Издаётся с 22 января 1935 года№ 22 (10654) 11 июня 2021 г.

WWW.ANGAROGNI.RU

Мы в Telegram Мы в Viber

 � С Т Р .  7u

Дорогие жители Иркутского района!

От всей души поздравляю вас с Днём России!

12 июня 1990 года была принята Де-
кларация о государственном суверенитете 
страны, с этой даты начался отсчёт новой 
российской истории. День России — это 
всенародный праздник, олицетворяющий 
связь традиций, великой истории нашей 
страны с достижениями сегодняшнего дня, 
будущим страны. 

Мы гордимся нашей Родиной, гордимся 
людьми, которые трудятся на общее благо, 
достигают успехов, оберегают покой и мир!

Давайте работать вместе для процвета-
ния нашего родного края! Давайте любить 
и оберегать, украшать и развивать нашу ма-
лую родину, наши сёла и деревни! Искренне 
желаю всем мира и добра, здоровья и оп-
тимизма, благополучия и успехов каждому 
дому, каждой семье!

Леонид ФРОЛОВ,
Мэр Иркутского района 
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Реконструкция памятника 
воинам Великой Отечественной 
войны  проходит в рамках феде-
ральной программы «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». В прошлом году адми-
нистрация поселения подгото-
вила необходимый пакет доку-
ментов, оформила земельный 
участок и заключила договор с 
подрядной организацией. 

По словам главы поселе-
ния Игоря Соболева, сейчас на 
участке завершаются работы по 
демонтажу старых конструк-
ций. В дальнейшем монумент 
облагородят гранитными пли-
тами и обновят списки участ-
ников боевых действий. 

— Старый памятник созда-
вался ещё в советские годы. За 
это время он серьёзно износил-
ся, местами откололась плит-
ка, словом, давно нуждался в 

капитальном ремонте. Место 
для него тогда выбирали сами 
ветераны, жившие в нашем 
селе, поэтому из уважения к их 
памяти мы не стали менять 
положение мемориала, а про-
сто решили его обновить, сде-
лать более современным. Ведь 
это место имеет огромное зна-
чение не только для ветеранов, 
но и всех жителей муниципали-
тета. Каждый год там прохо-
дят митинги к 9 Мая, а в Дни 
памяти и скорби жители воз-
лагают к нему цветы, — рас-
сказал Игорь Соболев.

Также территорию мемориа-
ла благоустроят. У местного на-
селения появится пространство 
для отдыха — небольшой парк с 
освещением, скамейками и про-
гулочными тропинками.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Километры новых дорог
На проектирование дорог в мкр-не Хрустальный парк будут привлечены 

средства застройщика

 � Д О Р О Г И

Скоростные магистрали…
в Иркутском районе!

На Качугском тракте вблизи Хомутово планируется строительство 
двухуровневой развязки

 � Х О Р О Ш А Я  Н О В О С Т Ь

Для комфортного отдыха
В посёлке Молодёжный в июле завершится благоустройство парковой зоны 

на ул. Подгорной 
 � П Р О Г Р А М М Ы  В  Д Е Й С Т В И И

Из уважения к памяти 
В Никольске приступили к капитальному ремонту 

мемориала

Об этом сообщила руко-
водитель ОГКУ «Дирекция по 
строительству и эксплуатации 
автомобильных дорог Иркут-
ской области» Юлия Гордина.

Она отметила, что сейчас 
разрабатывается проект рекон-
струкции участка Качугского 
тракта с 6-го по 34-й км. Пла-
нируется, что категорийность 
дороги в этом месте повысится 
со второго класса до первого.

В районе Хомутово предпо-
лагается организовать восемь 
полос движения, в том числе 
скоростных, а также постро-
ить дорожную развязку в двух 
уровнях.

Предполагается, что гото-
вый проект уйдёт на эксперти-
зу в первом–втором квартале 
2022 года, а затем последует 

реализация. Юлия Гордина со-
общила, что планируется ремонт 
двух дорог регионального значе-
ния, расположенных в Хомутово.

— Возникли проблемы с 
проектировщиками по отводу 
ливневых вод, — отметила она. 
— Сейчас ищем техническое 
решение, как эффективно от-
вести от Хомутово воду, что-
бы уберечь село от весеннего 
паводка.

Положительное решение 
экспертизы по этим проектам 
планируют получить к концу 
года, а в 2022 году — присту-
пить к их реализации.

По материалам ИА «Теле
информ»

Подписание соглаше-
ния между администра-
цией Ушаковского МО 
и ООО «Хрустальный», 
ООО СЗ «ВостСиб-
Строй Девелопмент» на 
проектирование дорож-
ной сети в микрорайо-
нах Хрустальный парк 
и Парковый состоялось 
7 июня.

В рамках соглаше-
ния ООО СЗ «ВостСиб-
Строй Девелопмент» 
берёт на себя финансо-
вые обязательства по 
созданию проекта вну-
триквартальной дороги 
протяжённостью восемь 
километров в микрорайонах 
Хрустальный парк и Парковый. 
Работы планируют завершить к 
июню 2022 года.

Также администрация му-
ниципалитета планирует при-
влечь средства федерального 
проекта «Жильё», нацпроекта 
«Жильё и городская среда».

— Для строительства 
этой дороги мы вступаем в 
федеральную программу. Нали-
чие проектной документации 
и экспертизы — условие всту-
пления в программу со сторо-
ны муниципалитета. Сегодня 
наши партнёры взяли на себя 
эти затраты. Это огромная 
поддержка для администрации 
и жителей Ушаковского МО и 
огромный шаг вперёд, — отме-

тил глава Ушаковского МО Сер-
гей Сайфулин. 

— Привлечение федераль-
ных средств жизненно необхо-
димо и позволяет экономить 
на стоимости квадратного 
метра. Обычно обустройство 
инфраструктуры загородной 
малоэтажной застройки ло-
жится серьёзным бременем 
именно на собственников не-
движимости, то есть жи-
телей, — подчеркнул гене-
ральный директор ООО СЗ 
«ВостСибСтрой Девелопмент» 
Олег Барышников.

Для администрации Уша-
ковского МО это не первый 
опыт привлечения средств 
федерального бюджета. Уже в 

этом году в рамках федераль-
ного проекта «Жильё» начнётся 
реконструкция дороги Ягодная 
— Дорожная д. Новолисиха. 
Для реализации этих работ так-
же 462 млн рублей предусмо-
трено в федеральном и област-
ном бюджетах. Строительство 
начнётся уже в этом году.

Однако пока основные ра-
боты по реконструкции не 
начались, застройщики ми-
крорайона Хрустальный парк 
приняли решение выделить 
сумму в 300 тысяч рублей, что-
бы отремонтировать асфальто-
вое покрытие части дороги, ко-
торая проходит через деревню 
Новолисиха. К работам присту-
пят в середине июня.

Александр КИЧИГИН

По словам главы Молодёж-
ного МО Александра Степанова, 
архитекторам удалось вписать 
проект в живописную берёзовую 
рощу с сохранением всех зелё-
ных насаждений. 

— Тротуарная часть выпол-
нена плавными дугообразными 
линиями, опоясывающими ка-
ждое дерево. Таким образом, при 
проведении благоустройства 
парковой зоны ни одно дерево не 
пострадает, — рассказал глава.

Планируется сделать 
функциональное зонирова-
ние территории парка: игро-
вой комплекс на безопасном 
прорезиненном покрытии 
расположат на уже существу-
ющей многофункциональной 
спортивной площадке. Поб-
лизости появится зона отды-
ха с малыми архитектурными 
формами — лежаками, на них 
в тёплую погоду можно будет 
погреться на солнышке. 

Кроме того, в парке пред-
усмотрены обустройство мест, 
где можно просто посидеть на 
лавочках, и установка качелей. 
В зоне отдыха также будет вы-
полнен монтаж освещения, ко-
торое позволит комфортно по-
сещать парк в вечернее время.

Новое общественное про-
странство появится в муници-
палитете в рамках программы 
«Формирование комфортной 
городской среды».

Анна ПЕТУХОВА
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Дарить надежду и заботу
В России 8 июля отметили День социального работника

Под родительским контролем
Активные жители Урика и Грановщины вместе с Мэром Леонидом Фроловым проверили ход строительства школы

Вместе с ними на объекте 
побывали члены Обще-

ственной палаты района и де-
путаты районной Думы.

Будущая школа рассчитана 
на 725 мест, её строительство 
началось в конце 2018 года, 
окончание работ по контракту 
— ноябрь 2021 года. На возве-
дение объекта предусмотрено 
на условиях софинансирова-
ния 761 млн рублей из феде-
рального, областного и рай-
онного бюджетов. Изначально 
учебное заведение планирова-
лось сдать в 2020 году.  Сначала 
строительство шло планомер-
но, затем, в период пандемии, 
темп работы снизился из-за 
ограничений в условиях труда 
и закрытия границ во многих 

странах, в том числе тех, отку-
да приезжали рабочие.

По словам представителя 
подрядной организации ООО 
«СибСтальСтрой» Карапета 
Оганесяна, на сегодня стро-
ительный объект готов на 
70 %. Возведены все восемь 
корпусов школы, подведены 
инженерные сети, на данный 
момент идёт монтаж систем 
жизнеобеспечения в здании, 
продолжаются отделочные ра-
боты.

Проверяющие прошли по 
всем этажам школы. Помимо 
учебных кабинетов осмотрели 
будущие спортзал, библиотеку, 
пищеблок и медкабинет.

— Рабочих хватает. 
Строительный материал 
имеется в достатке, полу-

чаем финансирование 
от правительства 
региона. Сейчас мы 
обращаемся к подряд-
чику с просьбой увели-
чить темп работы и 
сдать школу к концу 
лета, — подчеркнул 
Леонид Фролов.

Родителей инте-
ресовали вопросы 
контроля качества 
строительства школы. 
Представитель под-
рядчика пояснил, что 
контроль проводится 
на всех этапах работ. 
Постоянный контроль 
осуществляется и за-
казчиком — админи-
страцией Иркутского 
района. Основной во-
прос остаётся откры-
тым — сроки сдачи 
объекта. 

— Мы бы очень хотели, 
чтобы школа начала рабо-
тать в сентябре, но слиш-
ком много ещё предстоит 
сделать, — поделилась пере-
живаниями жительница Гра-
новщины Галина Витязева. 
— У меня двое детей, 11 лет 
и 4 года, старший ребёнок 
закончил нашу начальную 
школу, пришло время идти 
в пятый класс. Если объект 
не успеют запустить, то 
придётся поступать в Хо-
мутовскую школу, где и без 
нас тесно.

Ситуация с переполненно-
стью учебных заведений в Ир-
кутском районе, действитель-
но, стоит остро. Так, ученики 
старших классов Уриковской 
школы учатся в две смены, на-
чальная школа — в три.

«Ребёнок заканчивает учё-
бу в школе порой в неудоб-
ное время, а ведь ещё нужно 

успеть на занятия спортом 
или творчеством. Нагрузка на 
учителей колоссальная, но... 
Большое спасибо им за то, что 
качество образования не па-
дает даже в таких непростых 
условиях», — говорят родите-
ли.

— Школа очень нужна 
жителям близлежащих посе-
лений. Так, в Грановской на-
чальной школе уже сформиро-
ваны 15 новых классов. Если 
строители не сдадут учебное 
заведение к августу, то дети 
будут учиться в три смены, 
— пояснил начальник Управ-
ления образования Иркут-
ского района Роман Зарипов. 
— Мы надеемся на лучшее и 
готовимся к открытию. Уже 
назначен директор школы 
— руководитель Грановской 
начальной школы Надежда 
Сидорина. Приобретено всё 
необходимое оборудование: 

от интерактивных досок до 
учебников.

Роман Зарипов рассказал, 
что впереди предстоит важ-
ный этап — получение лицен-
зии на ведение образователь-
ной деятельности для среднего 
и старшего звена. Её могут дать 
только после приёмки образо-
вательного учреждения. В этом 
году школа примет ребят толь-
ко с 1-го по 4-й классы.

Мэр района отметил, что 
при реализации таких мас-
штабных проектов важно 
участие активных жителей и 
членов общественных органи-
заций. 

— Жители должны вла-
деть всей информацией из 
первых уст, поэтому прие-
дем сюда вместе ещё не раз, 
— сказал он.

Татьяна ИВАНОВА

С профессиональным празд-
ником поздравил специа-

листов социальной защиты и 
социального обслуживания на-
селения Мэр Иркутского райо-
на Леонид Фролов. Он вручил 
работникам отрасли награды 
губернатора региона.

Награды получили специа-
листы Управления социальной 
защиты населения по Иркут-
скому району и комплексного 
центра социального обслу-
живания — люди, благодаря 
усилиям которых жители сёл 
и деревень получают гаранти-
рованную государством соци-

альную помощь. В 2020 году 
социальные работники прошли 
проверку на прочность — сде-
лали всё возможное, чтобы ор-
ганизовать оперативную сво-
евременную помощь людям в 
сложных условиях пандемии.

Благодарностями отмечены 
сотрудники Марковского ге-

ронтологического центра. В уч-
реждении делается всё для того, 
чтобы обеспечить людям пре-
клонного возраста достойную 
старость. Созданы условия для 
интересного досуга, саморазви-
тия, занятий творчеством, физ-
культурой. 

Особыми наградами от-
мечены санитарка центра 
Людмила Бицурина (полу-
чила премию губернатора) и 
начальник хозяйственного 
отдела Надежда Баталова (на-
граждена почётной грамотой 
руководителя региона).

Наград удостоены и специ-
алисты центра для несовер-
шеннолетних Иркутского 
района в Урике. Благодаря их 
труду ребята в учреждении 
живут в комфортных услови-
ях, имеют возможности для 
учёбы и развития своих та-
лантов. Специалисты прила-
гают все усилия, чтобы вос-

питанники центра вышли в 
большую жизнь способными 
к решению любых жизненных 
ситуаций, выросли достой-
ными людьми, обрели семью, 
почувствовали материнскую 
заботу и ласку.

— Под постоянным внима-
нием социальных работников 
находится большая часть жи-
телей Иркутского района — 
от самых маленьких до преста-
релых. Забота о них требует 
огромных душевных сил, чело-
вечности и милосердия. При-
мите искренние поздравления 
с праздником! Спасибо за вашу 
доброту, человечность и высо-
кий профессионализм. Крепкого 
вам здоровья, счастья, долгих 
лет процветания и благополу-
чия! — поздравил соцработни-
ков Мэр Леонид Фролов.

Александр КИЧИГИН

 � Б У Д Н И  М Э Р А
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Выплаты
женщинам с детьми

#ЕстьРешение  ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ   НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ   ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

Движение по мостовому 
переходу через реку Куда бу-
дет открыто 30 сентября, на 
месяц раньше установленного 
срока. Об этом представители 
ОГКУ «Дирекция автодорог» 
и подрядной организации со-
общили членам группы об-
щественного контроля по ре-
ализации нацпроектов «Есть 
решение».

В составе группы на месте 
побывали заместитель секре-
таря ИРО партии, руководи-
тель общественной приёмной 
«Единая Россия» Николай 
Труфанов, председатель об-
щественного совета партий-
ного проекта «Безопасные до-
роги», директор Иркутского 
авиационного завода Алексей 
Савельев, председатель обще-
ственного совета Минстроя 
Иркутской области Татьяна 
Лиходиевская, руководитель 
волонтёрского центра ИРО 
партии «Единая Россия» Ро-
ман Ефремов.

Мост через реку Куда дли-
ною 73 м с подходами (400 
метров) начали возводить 
в сентябре 2020 года по на-
циональному проекту «Без-
опасные и качественные 
автодороги». На эти цели 
предусмотрено 165 млн ру-

блей. В прошлом году компа-
нией ООО «Сибтрансстрой» 
выполнен первый этап — уста-
новка опор моста. В этом году 
в рамках второго этапа идёт 
возведение четырёх пролёт-
ных строений, дорожного по-
лотна, обустройство подходов, 
установка тротуаров, ограж-
дений. Движение по мосту 
будет двухполосным. Об этом 
рассказал участникам выезда 
начальник отдела реализации 
объектов капитального стро-
ительства ОГКУ «Дирекция 
по строительству и эксплуата-
ции автодорог Иркутской об-
ласти» Александр Холтубаев.

Представители группы об-
щественного контроля осмо-
трели объект, пообщались с 
сотрудниками подрядной ор-
ганизации, администрацией 
Иркутского района и Хому-
товского МО.

Как рассказал замести-
тель Мэра Иркутского района 
Игорь Кузнецов, мост через 
реку Куда, соединяющий де-
ревню Куда и село Хомутово, 
вышел из строя в результате 
обрушения опоры в 2016 году. 
В 2017 году был построен вре-
менный мостовой переход, в 
2018 году началось проектиро-
вание мостового перехода.

— Это важный, 
долгожданный объект 
для жителей Хомутов-
ского МО. Сегодня на 
месте мы убедились, 
что подрядчик рабо-
тает ответственно, 
в наличии и стройма-
териалы, и необходи-
мая техника. Работы 
выполняются с над-
лежащим качеством, 
даже с опережением 
графика, — отметил 
Николай Труфанов.

Как подчеркнул 
Роман Ефремов, стро-
ительство дорог и мо-
стовых переходов, 
выполняемых за счёт 
бюджетных средств по 
нацпроектам, находит-
ся под особым контро-

лем группы общественного 
контроля. Именно на каче-
ство этих работ чаще всего 
обращают внимание жители. 
Он призвал жителей присо-
единиться к общественному 
контролю на сайте 38ok.ru — 
#ЕстьРешение. Обществен-
ный контроль. Националь-
ные проекты.

— На этом сайте каж-
дый может оставить 
текстовое сообщение, вы-
ложить фотографии, ко-
торые отражают качество 
выполняемых работ на 
строительных объектах, 
тем самым принять своё 
участие в улучшении жизни 
своего посёлка или города, — 
сказал он.

Ход строительства спор-
тивных комплексов в Карлу-
ке и Плишкино проверили 26 
мая. На объекты выезжали 
сотрудники администрации 
Иркутского района, предста-
вители Министерств спорта 
и строительства, дорожного 
хозяйства Иркутской обла-
сти, а также главы муници-
пальных образований.

Анна ПЕТУХОВА

Для семей с детьми и 
одиноких женщин соци-

альные инициативы «Единой 
России», озвученные в по-
слании президента, обрели 
конкретное финансовое вы-
ражение.

Выплаты детям от 6 до 18 
лет, 100%-ная оплата боль-
ничных листов по уходу за 
детьми и назначение пособий 
по беременности женщинам 
в трудной жизненной ситуа-
ции — реализация всех этих 
инициатив, озвученных в по-
слании президента, стартует 
через несколько недель. 

— По поручениям прези-
дента оперативно проведе-
на огромная командная ра-
бота, — отметил губернатор 
Иркутской области Игорь 
Кобзев. — Государствен-
ная дума своевременно обе-
спечила принятие необхо-
димых законопроектов, 
средства в бюджете в абсо-
лютном большинстве слу-
чаев уже заложены. Наша 
задача со стороны руковод-
ства региона — обеспечить 
выполнение поручений на 
местах.

Так, средний размер вы-
плат по больничным листам 
для родителей детей младше 
пяти лет вырастет с 20 до 33,5 
тыс. рублей, для родителей с 
детьми от 5 до 8 лет — с 26 до 
33 тыс. рублей. 

Партийная инициатива 
о 100%-ной оплате больнич-
ных по уходу за маленькими 
детьми получила поддержку 
президента и была быстро 
оформлена законодательно. 
Такая мера затронет ежегод-
но полтора миллиона чело-
век, на эти цели в предсто-
ящие три года потребуется 
почти 11 млрд рублей.

— Ещё одна актуальная 
форма поддержки семей с 

детьми в возрасте от 6 до 
18 лет — единовременная 
выплата по 10 тысяч ру-
блей. Приём заявлений нач-
нётся с 15 июля, граждане 
получат деньги в августе, 
— сообщил Игорь Кобзев.

Уже с 1 июля стартуют 
выплаты нa детей от 8 до 17 
лет из нуждающихся семей 
с единственным родителем. 
Таких в стране порядка 1,2 
млн. В России около 70 тысяч 
сирот, которых воспитывают 
опекуны или близкие род-
ственники, и эта категория 
не была учтена в поручении, 
данном в послании. Интере-
сы таких детей при решении 
вопроса о финансировании 
также будут учтены. Ориен-
тировочно в нынешнем году 
на эти цели будет направлено 
45,5 млрд рублей.

Также более 228 тысяч 
нуждающихся женщин по-
лучат в 2021 году пособия 
по беременности. Предпола-
гается, что в последующие 
годы эта цифра увеличится 
вдвое. Из федерального бюд-
жета планируется направить 
на обеспечение этой меры 
поддержки почти 55 млрд 
рублей в течение трёх лет. 
Получать деньги беременные 
смогут уже с месяца поста-
новки на учёт, но не ранее 
наступления шести недель 
беременности.

— При реализации этой 
инициативы партии осо-
бенно важно, что женщины 
будут избавлены от необхо-
димости собирать дополни-
тельные справки — все до-
кументы будут получены в 
рамках межведомственного 
взаимодействия. Для полу-
чения пособия достаточно 
подать заявление на Еди-
ном портале «Госуслуги», — 
подчеркнул глава региона.

Александр КИЧИГИН

Новый мост — 
ударными темпами

Мост через реку Куда планируют построить раньше срока
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Функций, возложенных зако-
ном на администрации сельских 
поселений, множество. Да и как 
может быть иначе, ведь их поло-
жение равноценно заботам гла-
вы большого семейства: решать 
семейные проблемы, множить 
домашние традиции, организо-
вывать праздники... Проще го-
воря, делать так, чтобы земляки 
жили комфортно, благополучно, 
понимали и уважали друг друга. 
Любое сельское поселение можно 
считать одной большой семьёй.

И как хорошо, когда у власти 
стоят люди инициативные, пони-
мающие и добрые. Именно такой 
считают в Мамонах заместителя 
главы муниципалитета Жанну 
Бурцеву. Мы поговорили с ней о 
том, как живёт муниципалитет, 
удаётся ли решать его проблемы 
и о многом другом.

Перенимая наследственность

— Жанна Александровна, 
почему вы пришли работать в 
администрацию? Говорят, та-
кая работа не каждому по пле-
чу, нужно иметь определённый 
склад ума...

— По профессии я юрист, мой 
папа тоже был юристом, и этот 
факт определил мой карьерный 
путь. А вообще, вся моя жизнь 
тесно связана с нашим муници-
пальным образованием. В Мамо-
нах я росла, училась в школе, соз-
дала семью, здесь родились мои 
дети. С 2007 года работала на ру-
ководящей должности в област-
ном отделении Фонда социально-
го страхования и одновременно 
была депутатом думы Мамонско-
го МО. Именно с этого момента и 
стала основательно погружаться 
в проблемы муниципального 
образования. А в 2013 году уже 
полностью перешла работать в 
администрацию поселения, уча-
ствовать в решении самых раз-
ных проблем. 

— Какие вопросы приходит-
ся решать сейчас?

— Я возглавляю жилищную 
и административную комиссии, 
а также комиссию по делам несо-
вершеннолетних. Все эти сферы 
требуют особого внимания вла-
стей. И, если какие-то бытовые 
неурядицы порой можно и пере-
терпеть, то вопросы человеческой 
судьбы не могут быть отложены. 

Совместно с общественниками 
и руководителями учреждений 
мы постоянно выезжаем в семьи, 
которые находятся в социально 
опасном положении.

Как правило, угроза жизни 
детей возникает из-за того, что 
папа и мама ненадлежащим об-
разом выполняют свои родитель-
ские обязанности: ребёнок голо-
дает или находится в доме, где 
санитарное состояние, мягко го-
воря, оставляет желать лучшего. 
Мы помогаем таким семьям, де-
лаем всё для того, чтобы человек, 
потерявший себя, смог адапти-
роваться в обществе, увидел мир 
вокруг себя. 

Хотя таких семей у нас и не-
много, но каждый случай остав-
ляет свой заметный след. Однаж-
ды пытались разобраться, из-за 
чего десятилетний мальчик начал 
уходить из семьи, перестал но-
чевать дома. Его спросили: в чём 
причина побегов? Отвечает, что 
дома его ругают… Убеждена, что 
нельзя давать оценок, не узнав 
ситуацию изнутри. Комиссией 
было принято решение — напра-
вить в семью психолога, чтобы 
он поработал и с ребёнком, и с 
отцом. Наша цель — не осудить 
родителей, а защитить ребёнка, 
обеспечить его безопасность.

Территория развития

— Мамоны — очень непро-
стая и в то же время привлека-
тельная территория для жиз-
ни. Недаром в последние годы 
сюда стали перебираться горо-
жане. Как вы думаете, почему?

— Мамонское поселение при-
влекательно с точки зрения бли-
зости к Иркутску. Перебраться 
за город — значит, получить пре-
красную возможность занимать-
ся землёй, выращивать экологи-
чески чистые продукты, дышать 
свежим воздухом, то есть забо-
титься о своём здоровье. А это 
сейчас актуально. Поэтому же-
лание человека, переехавшего из 
города в село, продолжать жить 
в комфорте  естественно, все хо-
тят видеть уличное освещение, 
хорошие дороги, благоустроен-
ные общественные пространства. 
Соответственно, и нагрузка на 
существующие социальные объ-
екты — школу и сады, Дом куль-
туры, ФАП — только возрастает, 
а  значит, нужно проектировать 
и возводить новые, обустраивать 

территорию, развивать инфра-
структуру. Здесь возникают фи-
нансовые сложности, проблемы 
дотационного поселения. Мы не 
в состоянии себя полностью со-
держать на те налоги и доходы, 
которые поступают в местный 
бюджет. Тем не менее пути реше-
ния есть всегда. Ведь за возмож-
ностью решать или не решать лю-
бые проблемы стоят конкретные 
люди, и их активность является 
важным фактором в развитии 
территории.

— В чём вы видите главную 
задачу администрации? Какая 
работа ведётся по развитию 
муниципального образования?

— Убеждена, что в первую 
очередь мы должны позаботить-
ся о детях. В муниципалитете 
существует потребность в ка-
питальном ремонте либо рекон-
струкции существующей школы 
в Мамонах. Образовательное уч-
реждение переполнено, поэтому 
ребята учатся в две смены. Учеб-
ные заведения необходимы и в 
микрорайонах Западный и Юж-
ный. На территории последнего 
на завершающем этапе находится 
проектирование средней обще-
образовательной школы на 520 
мест и детского сада на 240 мест.

Ещё одно очень перспектив-
ное направление — комплексное 

освоение территории деревни 
Малая Еланка. Проект компа-
нии «Новый город» предполагает 
многоэтажную застройку с пер-
спективой размещения объектов 
социальной инфраструктуры. 

Постоянный приток населе-
ния заставляет уделять большое 
внимание вопросам содержа-
ния и строительства дорог. В 
прошлом году администрация 
подготовила проектно-сметную 
документацию по капитальному 
ремонту Главного проезда в ми-
крорайоне Западном. В феврале 
2021 года получили положитель-
ное заключение госэкспертизы, а 
в апреле отправили заявку в Ми-
нистерство строительства на по-
лучение субсидии из областного 
бюджета. 

О главных жизненных стимулах

— Какие ценности и уста-
новки важны в административ-
ной работе, чтобы был резуль-
тат?

— Прежде всего нужно лю-
бить то место, на благо которого 
ты трудишься. Я не могу равно-
душно относиться к Мамонам, 
здесь живут люди, которые так 
или иначе повлияли на моё раз-
витие, и я им за это благодарна.

А ещё убеждена, что у каж-
дого специалиста есть свои про-

фессиональные принципы. Для 
меня первый принцип в работе 
— индивидуально подходить к 
проблемам каждого человека. 
По такому принципу взаимодей-
ствовать с людьми меня учил ещё 
отец. Он всегда говорил: «Жан-
на, каких бы высот ты ни доби-
лась, относись к людям так, как 
хочешь, чтобы они относились к 
тебе!». Желание быть полезным 
— это нормальная социальная 
необходимость каждого челове-
ка. И второй принцип — доско-
нально разобраться в любом деле. 
Чем глубже ты знаешь проблему, 
тем больше вариантов для её ре-
шения. 

— Чем вы занимаетесь в сво-
бодное от работы время?

— Я — мама троих прекрас-
ных дочерей, и с детьми мне не-
трудно. Дочки хорошо понимают 
и принимают мою занятость на 
работе, а я в свою очередь cта-
раюсь увлекаться тем, чем инте-
ресуются они. Младшая, напри-
мер, любит рисовать, и я иногда 
с удовольствием вспоминаю эти 
навыки. Конечно, есть и свои ув-
лечения. 

Именно благодаря моей маме, 
которая много времени уделя-
ла дому и нашей семье, освоила 
рукоделие и навыки ведения до-
машнего хозяйства. Она — быв-
ший медработник, является для 
меня достойным примером сер-
дечного отношения к людям. С 
поддержкой мамы я проходила 
сложные этапы в работе и про-
фессиональном росте.

Сейчас всё меньше времени 
остаётся на рукоделие, но... вяза-
ние из джута не могу забросить. 
Вяжу разные коврики, корзинки, 
которые отлично украшают инте-
рьер. А ещё изучаю психологию — 
читаю книги, посещаю тренинги. 
Уверена, что осознанное общение 
и взаимодействие с людьми име-
ют огромное значение.

Чёрствость — страшный 
порок. Она закрывает глаза 
на человеческую боль, делает 
сердце жестоким. Ведь иногда 
человека достаточно просто 
выслушать. Такие навыки, убе-
ждена, очень важны для муни-
ципальных служащих. От их 
отношения к конкретному че-
ловеку зависит представление 
о власти в целом.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � И Н Т Е Р В Ь Ю

Быть полезной людям
Замглавы Мамонского МО Жанна Бурцева о развитии муниципалитета
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 � П Р О К У Р А Т У Р А  И Н Ф О Р М И Р У Е Т

Побывал за границей — 
сделай тест

В соответствии с подпунктом 6 п. 1 ст. 51 Федерального закона 
от 30 марта 1999 года № 52-ФЗ «О санитарно-эпидемиологическом 
благополучии населения» при угрозе возникновения и распростра-
нения инфекционных заболеваний, представляющих опасность для 
окружающих, главные государственные санитарные врачи и их за-
местители вправе выносить мотивированные постановления о вве-
дении (отмене) ограничительных мероприятий (карантина) в орга-
низациях и на объектах.

Реализуя предоставленное законом полномочие, главным госу-
дарственным санитарным врачом РФ постановлением от 16 апреля 
2021 года № 13 внесены изменения в постановление от 18 марта 2020 
года № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвраще-
ния распространения COVID-2019».

На основании этих изменений всем лицам, прибывающим по-
сле 1 мая 2021 года из зарубежных стран на территорию Россий-
ской Федерации, необходимо пройти лабораторное исследование на 
COVID-19 методом ПЦР не один раз, как было установлено ранее, 
а дважды. Первое — в течение трёх календарных дней со дня при-
бытия, повторное — в срок до 5 календарных дней со дня въезда 
на территорию Российской Федерации. Интервал между первым и 
повторным лабораторными исследованиями на COVID-19 методом 
ПЦР должен составлять не менее суток.

Информация о результатах лабораторных исследований на 
COVID-19 методом ПЦР подлежит размещению на Едином порта-
ле государственных услуг посредством заполнения формы «Предо-
ставление сведений о результатах теста на новую коронавирусную 
инфекцию для прибывающих на территорию Российской Федера-
ции» (https://www.gosuslugi.ru/400705/1). 

До получения результатов лабораторного исследования на 
COVID-19 методом ПЦР требуется соблюдать режим изоляции по 
месту жительства (пребывания).

Юлия ЗАБРОДИНА, 
прокурор Иркутского района, старший советник юстиции

Уважаемые жители Иркутского района!
В Иркутской области вновь отмечается резкий рост заболевае-

мости COVID-19. На оперативном штабе на это обратил внимание 
губернатор Игорь Кобзев. Количество положительных тестов на 
коронавирус в конце мая–начале июня увеличилось более чем на 
15%. Почти в два раза чаще болезнь протекает с проявлениями 
пневмонии. 

Не исключением стал и наш район. Судите сами: если по данным 
Иркутской районной больницы на 2 июня на амбулаторном лечении 
находилось 134 человека (из них 20 детей), то уже 9 июня заболев-
ших насчитывалось 277 человек (из них 62 ребёнка). Рост за неделю 
в два раза!!! Растёт число госпитализированных больных!

Обращаюсь ко всем — соблюдайте правила поведения при 
пандемии: носите маски, обрабатывайте руки, уменьшите число 
контактов, по возможности сократите посещение общественных 
мест. И самое главное — ставьте прививки. Их можно сделать, об-
ратившись в лечебное подразделение Иркутской районной боль-
ницы! Медики выезжают в садоводства, дачные кооперативы, с 
выездом на места уже привито 433 садовода. 

Я дал команду усилить профилактическую работу, направлен-
ную на предупреждение распространения коронавирусной инфек-
ции: обработку транспорта, общественных мест. Необходимо уже-
сточить контроль за соблюдением масочного режима в магазинах, 
организациях района. Безусловно, нужно сократить проведение 
мероприятий в муниципальных образованиях. Особое внимание 
— защите детей и персонала в загородных лагерях. Берегите себя.

Леонид ФРОЛОВ,
Мэр Иркутского района

 � Б Е З О П А С Н О С Т Ь

Осторожно, пожары!
Об элементарных правилах пожарной безопасности

 � В А Ж Н О

Автокресло — детям!
Отдел потребительского рынка адми-

нистрации Иркутского района в интере-
сах безопасности жизни и здоровья де-
тей информирует товаропроизводителей, 
продавцов, перевозчиков и родителей о 
недопустимости использования несерти-
фицированных детских удерживающих 
устройств, суррогатов детских удержива-
ющих устройств, а также о высокой сте-
пени опасности использования детских 
удерживающих устройств, не соответству-
ющих росту, весу и возрасту ребёнка.

Федеральное агентство по техническо-
му регулированию и метрологии (Росстан-
дарт) и автономная некоммерческая орга-
низация «Выбор родителей» при участии 
общероссийской общественной органи-
зации поддержки материнства и детства 
«Совет матерей» подготовили памятку 
(irkobl.irkobl.ru/sites/potreb/Potrebrinok/
iam/), содержащую подробную информа-
цию о том, как подобрать детское удержи-
вающее устройство, которое максимально 
защитит ребёнка в случае аварийной ситу-
ации на дороге.

Отдел потребительского рынка админи
страции Иркутского района

 � В Н И М А Н И Е !

Уважаемые жители Иркутского района! 
Оцените качество муниципальных услуг, 

предоставляемых администрацией 
Иркутского района!

В целях повышения качества и оптими-
зации процесса предоставления муници-
пальных услуг, в соответствии с Порядком 
проведения мониторинга качества предостав-
ления муниципальных услуг, утверждённого 
постановлением администрации Иркутского 
районного муниципального образования от 
3 августа 2012 года № 3762 «Об утверждении 
Порядка и методики проведения мониторин-
га качества предоставления муниципальных 
услуг», администрация Иркутского района с 
15 июня по 16 августа 2021 года проводит ан-
кетирование (опрос) граждан и представите-
лей организаций, являющихся потребителя-
ми муниципальных услуг.

Для участия в анкетировании (опросе) 
необходимо зайти на официальный сайт ад-
министрации Иркутского районного муни-
ципального образования http://www.irkraion.
ru/news/, перейти по ссылке «Анкета» и за-
полнить шаблон анкеты или скачать форму 
для заполнения. Также анкетирование будет 
проводиться в местах предоставления му-
ниципальных услуг Иркутского районного 
муниципального образования. Будем призна-
тельны всем за участие в опросе!

Летняя пора — это время 
отпусков, каникул, активного 
отдыха. В выходные дни горо-
жане, уставшие от городской 
суеты, устремляются на дачи, в 
лес, к водоёмам. Долгожданное 
тепло манит людей на приро-
ду, где отдых, как правило, не 
обходится без традиционных 
шашлыков и песен у костра. От-
дыхая, не следует забывать об 
элементарных правилах пожар-
ной безопасности, которые по-
могут сохранить дачи и лесные 
массивы от пожаров.

Чтобы уберечь свои шесть 
соток от огня, отдел надзорной 
деятельности и профилакти-
ческой работы по Иркутскому 
району рекомендует:

• воздержаться от сжига-
ния мусора, сухой травы и раз-
ведения костров на участках и 
территориях, прилегающих к 
садовым товариществам, так 
как неосторожное обращение 
с огнём при сильном ветре мо-
жет привести к возгоранию 
сразу нескольких строений; 

• не применять источников 
открытого огня (свечей или 
факелов) для освещения;

• не оставлять без присмо-
тра детей, не разрешать им 
играть со спичками или зажи-
галками;

• соблюдать осторожность 
при курении.

Дачные кооперативы в ос-
новном находятся на большом 
удалении от пожарных частей, 
и соблюдение правил пожар-
ной безопасности требует от 
садоводов особой ответствен-
ности. На случай пожара или 
загорания необходимо иметь 

в удобном и до-
ступном месте 
первичные сред-
ства пожароту-
шения: бочки 
с водой, вёдра, 
п р и с т а в н у ю 
лестницу, топор 
и лопату, а луч-
ше всего обзаве-
стись огнетуши-
телем.

П р а в л е н и я 
садоводств и 
ко опе р ат и в ов 
должны заранее 
предусмотреть 
быстрый сбор 
владельцев по 
тревоге. На са-
довых участках 
рекомендуется 
установить зву-
ковые сигна-
лы. Первичные 
средства пожаротушения на 
участках лучше располагать с 
наружной стороны строений.

Если всё-таки на участке 
произошёл пожар, то необходи-
мо немедленно оповестить со-
седей о возгорании и сообщить 
о происшествии по телефону 01 
(с мобильного 101). Для опера-
тивного вмешательства пожар-
ных желательно организовать 
встречу специальной техники у 
въезда в товарищество и пока-
зать кратчайший путь к месту 
пожара. 

До прибытия пожарных, не 
мешкая и не впадая в панику, 
приступить к тушению огня са-
мостоятельно, используя воду, 
песок или землю. Для преду-
преждения распространения 
огня на другие постройки необ-
ходимо охлаждать их водой.

Отдел надзорной деятель-
ности и профилактической 
работы по Иркутскому району 
призывает жителей соблюдать 
элементарные меры пожарной 
безопасности, а при возник-
новении пожара немедленно 
сообщить о нём в пожарную 
охрану по телефону 01 (по со-
товому телефону 112). Самое 
главное правило при возгора-
нии — не поддаваться панике 
и не терять самообладания.

Контакты ОНД и ПР по 
Иркутскому району: 664009, 
г. Иркутск, ул. Култукская, 10 
(тел./факс 20-96-98), эл. почта 
ondirkraion@yandex.ru.

Наталья ЛЕВИЦКАЯ,
заместитель начальника

ОНД и ПР по Иркутскому району
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Пять дней напряжённой 
борьбы, с 8 по 13 июня, пред-
стоит участникам чемпионата 
и первенства Сибирского феде-
рального округа по велосипедно-
му спорту, которые проходят на 
26-м км Голоустненского тракта. 
Этапы соревнований представ-
ляют собой групповые и инди-
видуальные гонки.  На старты 
с дистанциями от 20 до 80 км 
вышли около семидесяти гонщи-
ков из спортивных организаций 
Приангарья: Иркутска, Шелехо-
ва, Ангарска, Усолья-Сибирского 
и других городов. 

— Мы хотим, чтобы в на-
шей стране росло здоровое поко-
ление, которое будет жить дол-
го и счастливо. Поэтому такие 
соревнования очень важны и 
полезны. Если гонщик имеет 
категорию «мастер спорта», 
то, принимая участие в этом 
чемпионате, он ещё раз под-
тверждает свой статус. А если 
же участник только начинает 
спортивную карьеру, то у него 
есть прекрасная возможность 
заявить о себе, — рассказал 
президент Федерации велосипед-
ного спорта Иркутской области 
Ильдус Галяутдинов.

В состязаниях принимают 
участие как ветераны велоспор-

та, так и только начинающие 
спортсмены. Виктория Степа-
нова, представляющая город 
Шелехов, занимается велоси-
педным спортом всего два года, 
но за это время уже успела до-
биться значительных успехов. 

— Мне очень нравятся ве-
лосипедные гонки. Они вызы-
вают много эмоций. Особый 
азарт, конечно, получаешь на 
соревнованиях. Езда никогда 
не бывает лёгкой, здесь царит 
дух соперничества. Но в этом 
и есть большой плюс — таким 
образом мы преодолеваем себя, 
свои страхи, — поделилась пят-
надцатилетняя спортсменка.

— Самое сложное для вело-
гонщика — крутить педали 
против ветра. Но даже это 
нипочём, когда есть мечта и 
стремление к победе, — отме-
тил Андрей Конаш из Иркутска. 

Победители и призёры меж-
региональных соревнований 
будут награждены кубками и 
дипломами. В эти же дни на Го-
лоустненском тракте пройдут 
областные соревнования по ве-
лосипедному спорту «Байкаль-
ское единение».

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � Т В О И  Л Ю Д И ,  Р А Й О Н !

Моя Россия
Для семьи фермера Раченко она начинается с яблоневого сада, посаженного 

собственными руками

 � С П О Р Т

Велогонка с традициями
В Иркутском районе начались межрегиональные соревнования по 

велосипедному спорту на шоссе 

Блюда, представленные 
сегодня в нашей рубрике 

«Авторская кухня» замести-
телем главы Мамонского МО 
Жанной Бурцевой, просты в 
приготовлении, требуют ми-
нимум ингредиентов и очень 
нравятся детям. Советуем 
приготовить!

Картофельный суп-пюре с 
плавленым сыром

Вода — 500 мл;
Картофель — 2–3 шт.;
Морковь — 1 шт.;
Сыр плавленый (в ванночке) — 
1/2 упаковки (70–100 г);
Соль, перец по вкусу;
Для украшения — зелень, 
гренки.

Подготовьте все ингредиен-
ты. В кипящую воду положите 
нарезанные картофель и мор-
ковь, пусть варятся до готов-
ности. Посолите и поперчите 
овощной бульон по вкусу, затем 
слейте его в отдельную ёмкость. 
Отваренные овощи с плавле-
ным сыром и небольшим ко-
личеством бульона измельчите 
в блендере до состояния пюре. 
При необходимости добавьте 
оставшийся бульон. Разлейте в 
тарелки, добавьте гренки. 

Такой суп очень любят 
дети, хотя, как правило, они не 
очень любят отварные овощи. 
С ингредиентами можно по-
фантазировать (например, ис-
пользовать цветную капусту, 
грибы, лук).

Оладьи куриные

Куриное филе  — 1 шт.;
Лук  — 1 шт.;
Яйцо  — 1 шт.;
Сметана  — 2 ст. л;
Крахмал  — 3 ст. л;
Соль  и перец чёрный молотый 
по вкусу;
Растительное масло для жарки.

Подготовьте все ингреди-
енты. Нарежьте куриное филе 
маленькими кубиками. Чем 
мельче получится, тем лучше. 
Добавьте нарезанный кубиками 
лук, крахмал и яйцо, затем сме-
тану, соль и специи. Хорошо всё 
перемешайте. По консистенции 
масса должна быть примерно 

как на оладьи. Разогрейте ско-
вороду с маслом и выкладывай-
те массу при помощи столовой 
ложки, придавая нужную фор-
му. Обжаривайте оладьи на не-
большом огне с двух сторон до 
румяной корочки. Оладьи из 
куриной грудки с крахмалом 
готовы. Приятного аппетита!

 � А В Т О Р С К А Я  К У Х Н Я

Быстро, вкусно, просто!

В фермерском хозяйстве 
«Иркутский садовод» доктора 
сельскохозяйственных наук 
Максима Раченко и его большой 
семьи растут не только яблони, 
но и сливы, абрикосы, груши, 
вишни и целое поле ягод. Нача-
ло лета — не время для отдыха 
в тенёчке, а самый разгар садо-
вых работ. Сейчас семья Рачен-
ко закладывает почву для буду-
щих кустов земляники.

— Помогаем отцу с малых 
лет. В саду прошли мои дет-
ство и юность, поэтому все 
эти деревья очень много значат 
для меня. Очень дороги каждый 
кустик и деревце, живу ими, как 
и мой отец, — рассказала дочь 
садовода Анна Раченко.

Многие сорта плодовых 
культур выведены Максимом 
Раченко по личным формулам 
скрещивания. Из последних 
ботанических достижений — 
гибриды яблонь с плодами с 
красной мякотью. Новый сорт 
ещё проходит испытания, но 
можно сказать, что дерево уве-
ренно перенесло зиму. Сорт 

этих яблок содержит витами-
ны A, С, В1, В2, РР и Е, а также 
магний, фосфор, йод и другие 
полезные ферменты и антиок-
сиданты. Настоящий кладезь 
витаминов!

Плодоношение яблонь за-
висит от многих факторов: 
количества солнечного света, 

климата, полива, питания по-
чвы и сортовых признаков. 
При благоприятных факторах 
даже молодой саженец уже мо-
жет дать яблоки.

— Я помню свою первую 
яблоню, которую посадил мно-
го лет тому назад, практиче-
ски в детстве: полукультурку 
«Ранетка Ермолаева». Помню 
своё первое впечатление от 
сибирского сада садовода-лю-
бителя Юрия Кучера, тог-
да-то я и понял, что садовод-
ство — моё предназначение, 
— вспоминает Максим Раченко. 
— Моя семья — мать, брат, 
жена Елена и трое детей — 
очень помогают в работе. 

Сейчас в саду фермера бо-
лее 250 плодовых деревьев, 
которые весной представляют 
удивительное зрелище, напол-
няя всех, кто оказывается ря-
дом, позитивными эмоциями и 
вдохновением.

Татьяна ИВАНОВА
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Необычное мероприятие 
было приурочено ко дню рожде-
ния великого русского поэта 
Александра Сергеевича Пуш-
кина и Международному дню 
русского языка, который тра-
диционно вот уже много лет 
празднуют в России.

Хотя фотомарафон «В образе 
литературного героя» проходил 
в онлайн-режиме, желающих 
принять в нём участие было 
немало. В течение дня со всех 
уголков Иркутского района жи-
тели поселений самых разных 
возрастов присылали свои фото 
в образе литературных героев  
произведений Пушкина: «Сказ-
ки о царе Салтане», «Сказки о 
рыбаке и рыбке», «Сказки о зо-
лотом петушке», поэмы «Руслан 
и Людмила», романа в стихах 
«Евгений Онегин» и другие. Ка-
ких только героев ни удалось по-

видать в библиотеке, пусть и на 
фотографиях, в день марафона! 
Кроме того, в пушкинский день 
в учреждении прошла виктори-
на по произведениям писателя.

Говорят, что у каждого чело-
века вне зависимости от возрас-
та есть любимый герой,  лите-
ратурный персонаж. На такого 
героя пытаются равняться, под-
ражают ему — пытаются повто-
рить образ, запоминают фразы. 
Очень хочется, чтобы таких по-
ложительных героев наши маль-
чишки и девчонки находили в 
лучших образцах литературы. 
Надеемся, что марафон привлёк 
ещё больше внимания к творче-
ству поэта и русской культуре.

Наталья МАКСИМЕНКО,
заведующая отделом по работе 
с пользователями Межпоселен

ческой районной библиотеки 

 � К У Л Ь Т У Р А

Все сказки Пушкина
В Иркутском районе прошёл фотомарафон «В образе 

литературного героя» 

Вся трудовая биография 
Анатолия Иннокентьевича  
Черкашина   связана с культу-
рой, музыкальным образовани-
ем детей Иркутской области. 

Родился будущий препода-
ватель музыки в посёлке Качуг. 
С самых малых лет уже отчёт-
ливо проявлялись его музы-
кальные способности — в пять 
лет он самостоятельно освоил 
гармонь, а в средней школе,  под 
руководством  учителя музы-
ки, научился играть на баяне и 
стал главным участником всех 
сельских праздников.  Поэтому, 
заканчивая школу, в выборе бу-
дущей профессии юный Анато-
лий не сомневался. 

В 1962 году поступил и бла-
гополучно закончил Иркутское 
музыкальное училище, а позд-
нее — Иркутский педагогиче-
ский институт по специально-
сти «Музыка и пение». С тех 
пор вот уже 53 года он живёт 
музыкой и наполняет ею сердца 
мальчишек и девчонок.

Трудовую деятельность Ана-
толий Иннокентьевич начал в 
1968 году директором Качуг-
ской музыкальной школы. С 
1969-го по 1973-й годы работал 
преподавателем по классу ба-
яна, с 1973-го  по 2018-й годы 

— в Иркутском региональном 
колледже педагогического об-
разования.

В детской музыкальной 
школе посёлка Хомутово Ана-
толий Иннокентьевич работает 
с 1997 года преподавателем по 
классу народных инструментов.  
За годы работы он зарекомен-
довал себя как добросовестный, 
инициативный и преданный 
своему делу педагог. Его отли-
чают честность, порядочность, 
необычайное трудолюбие, по-
стоянное стремление к самосо-
вершенствованию. 

Работая в Хомутовской 
детской музыкальной школе, 
Анатолий Иннокентьевич по-
стоянно готовит своих учени-
ков к конкурсам различного 
уровня. Многие из ребят зани-
мают призовые места. Их вы-
ступления всегда отличаются 
выразительностью, музыкаль-
ностью, тонким вкусом, про-
фессионализмом. Творческие 
успехи ребят закономерны, 
потому что их преподаватель 
всегда лично демонстрирует 
высокий уровень исполни-
тельского мастерства. Воспи-
танники Анатолия Черкаши-
на — постоянные победители 
районного конкурса испол-

нителей на народных инстру-
ментах «Музыкальные родни-
ки» и конкурса на соискание 
стипендии Мэра Иркутского 
района. 

Преподаватель и его учени-
ки активно участвуют в твор-
ческой жизни муниципалитета. 
Номера, исполненные ими на 
концертах, никого не оставляют 
равнодушным.

Педагогическая и творче-
ская деятельность Анатолия 
Черкашина отмечена много-
численными грамотами и на-
градами: значком «Отличник 
народного просвещения», меда-
лью «Ветеран труда», почётной 
грамотой губернатора Иркут-
ской области, благодарностями 
Мэра Иркутского района и Ми-
нистерства культуры и архивов 
Иркутской области.

 Весной Анатолий Инно-
кентьевич отметил 75-летний 
юбилей, и он полон новыми 
творческими идеями. От лица 
всех преподавателей школы 
желаем Анатолию Иннокентье-
вичу долгих, плодотворных лет 
работы и новых творческих до-
стижений!

Василина КУРИЛОВИЧ, 
преподаватель
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 � К О Н К У Р С

Бурлаки на Байкале
В Листвянке школьники сделали инсталляцию известной картины

К Международному дню музеев вось-
миклассники Листвянской СОШ повторили 
сюжет знаменитой картины русского худож-
ника Ильи Репина «Бурлаки на Волге» — 
сделали живую инсталляцию на фоне озера 
Байкал.

— Сначала хотели взять в работу кар-
тину «Девочка с персиками», но в итоге 
выбрали вариант, где были задействова-
ны все 22 ученика. Ребята создавали кар-
тину Репина, используя на заднем фоне те-
плоход «Айсберг», — рассказала классный 
руководитель Людмила Андронова.

Участники проекта выбрали удобный день 
и приехали на берег Байкала. Юные артисты 
привезли с собой канаты, грим, парики, на-
кладные бороды и одежду для воплощения об-
раза. Эластичные бинты, опоясывающие ноги 
«бурлаков», служили ребятам в качестве  ону-
чей (портянок, обматывающих ногу до колена, 
обычно носились с лаптями — прим. ред.).

После съёмок одна из учениц обработала 
фотографию и инсталляция отправилась на 
школьный конкурс. Конкурс ещё не завершён, 
но эта фотография восьмиклассников через 
три года обязательно  войдёт в их памятный 
альбом.

Анна ПЕТУХОВА

 � Т В О И  Л Ю Д И ,  Р А Й О Н ! 

Наполнить музыкой сердца
Преподавателю музыки Хомутовской музыкальной школы Анатолию 

Черкашину исполнилось 75 лет


